



REPORTAJE COMPLETO  
VELO CON YURIRIA SIERRA  
EXCELSIOR TELEVISION |  
HOY 02:00 PM

# Piden replantear los grandes proyectos

## COPARMEX LANZA LLAMADO AL PRESIDENTE

POR LINDSAY H. ESQUIVEL  
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

Aseguran que planes como el aeropuerto de Santa Lucía y la refinería de Dos Bocas incumplen con temas ambientales

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos, llamó al gobierno federal a replantear de forma estratégica y responsable el manejo de las finanzas públicas del país, así como los grandes proyectos de inversión del sexenio.

Dijo que estos últimos necesitan estar apegados a los más altos estándares técnicos, ambientales y legales, así como contar con claridad en su ejecución y viabilidad financiera.

Sin embargo, ni el Aeropuerto de Santa Lucía, ni la refinería de Dos Bocas, los planes estrella que busca edificar esta administración, cumplen a cabalidad con estos requisitos y están detenidos.

El líder patronal recordó que en el aeropuerto de Santa Lucía se suspendieron las obras de su construcción hasta que no se cuenten con los estudios ambientales y arqueológicos pertinentes, algo que podría tardar unas semanas.

Mientras que en la refinería de Dos Bocas el problema no es menor, pues aún no se cuenta con la autorización de impacto ambiental correspondiente, y se habla de que el costo puede ser al menos 50 por ciento superior al planteado, además de que su construcción demoraría hasta cinco años más de lo contemplado.

“En la Coparmex hacemos un llamado a la responsabilidad financiera en el gobierno federal. A conducirse con una visión de largo plazo que garantice la viabilidad económica, ambiental y social de nuestro país. Eso es importante para todos”, expresó De Hoyos.



Foto: Paola Hidalgo/Archivo



Hacemos un llamado a la responsabilidad financiera en el gobierno. A conducirse con una visión de largo plazo que garantice la economía.”

**GUSTAVO DE HOYOS**  
PRESIDENTE DE LA COPARMEX

### TEMAS QUE SON PRIORIDAD

Con respecto a las finanzas, dijo que las acciones de las calificadoras Fitch Ratings y Moody's de degradar las calificaciones de Pemex y CFE, son una señal de desconfianza sobre las estrategias del gobierno federal.

“La degradación dejará graves consecuencias que no sólo se acotarán al sector público, sino que afectarán la capacidad productiva de la economía mexicana en su conjunto”, dijo el líder empresarial en un mensaje.

Comentó que Pemex y la CFE tendrán inconvenientes para atraer inversionistas nuevos, además el costo del pago de su deuda se incrementará y eso impide que las compañías sean atractivas y dejan al gobierno federal en una situación aún más precaria en cuanto a su deuda.

Lo cual se añade al ajuste en las expectativas del crecimiento económico, que pasó de 1.52 a 1.32 por ciento en las previsiones del Banco de México, lo que confirma las reacciones que se tienen ante una estrategia energética sin sentido, que se enfoca en inversiones de poco valor, como una refinería, en vez de la exploración y extracción de crudo.

De Hoyos consideró que cada una de las “decisiones equivocadas del gobierno federal se reflejan en aumentar los costos del endeudamiento del sector público y privado en los mercados internacionales”, lo que resultará más costoso y arriesgado.

Por ello reiteró que hay que ser prudentes y replantearse los grandes proyectos de la administración.

## BANOBRAS COLOCA DEUDA

El Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) realizó una emisión de deuda en el mercado local, a través de la cual colocó un monto total equivalente a 10 mil millones de pesos.

A través de un comunicado, el banco de desarrollo detalló que se colocaron tres mil millones de pesos a tres años a una tasa variable de TIIE - 5 puntos base, cuatro mil 400 millones de pesos a diez años a una tasa fija de 8.29%, y 415.3 millones de unidades de inversión, equivalentes a aproximadamente dos mil 600 millones de pesos, a una tasa de 3.96%.

“Los términos alcanzados, tanto en plazo como en costo, se traducirán en financiamiento con mejores condiciones para los proyectos de infraestructura, así como para las entidades federativas y los municipios”, precisó la institución.

Agregó que para dar continuidad a la estrategia de banco sustentable y refrendar el compromiso social y medioambiental de Banobras, se captaron siete mil millones en dos bonos sustentables, cuyos recursos serán utilizados para apoyar el financiamiento de proyectos verdes. —De la Redacción